



Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo
Escuela Superior Actopan

2° Informe de Actividades



Presenta
Lic. Hegel Martínez Baños
Director

A fin de cumplir con lo establecido en la Ley Orgánica capítulo VI, Artículo 27 Fracción X y Título Tercero, Sección Primera, Capítulo IV, Artículo 53 Fracción II del Estatuto General de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo presento, el segundo informe de actividades, correspondiente al año 2012, sobre el estado que guarda la administración, la gestión y el cumplimiento de metas y objetivos del Programa de Desarrollo Institucional de esta Escuela Superior.

En julio de 2012 esta Escuela Superior cumplió 12 años de brindar atención de educación no solo a estudiantes de la región del Valle del Mezquital y también de otros municipios y Entidades Federativas, actualmente cuenta con una matrícula escolar de 1747 alumnos, oferta los Programas Educativos de Derecho, Diseño Gráfico y Psicología; los cuales cuentan con el nivel Uno de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES). También hemos atendido a 254 alumnos en el área de Educación Continua.

Consejo Técnico

El Consejo Técnico máximo órgano de decisión en la Escuela, integrado por directivos, académicos y alumnos sesionó en dos ocasiones para analizar la situación académica de 15 estudiantes de los tres Programas Educativos que ofertamos, de los cuales a 11 se les aprobó la continuidad de su licenciatura y 4 se ratificó la baja.

Diseño curricular

El Programa Educativo de la Licenciatura en Creación y Desarrollo de Empresas se encuentra diseñado al 100%, actualmente se está ingresando la información al Sistema de Administración de Programas Educativos (SAPE) a fin de continuar con el proceso de aprobación por el Consejo Universitario.

Academias

Los Programas Educativos cuentan con 3 academias en Psicología, 7 en Derecho, 3 en Diseño Gráfico y la academia de la asignatura de inglés que sesiona en forma independiente, mismas que se reunieron en 3 ocasiones cada una en ambos semestres con las cuales se tuvieron 84 sesiones. Estos son los acuerdos más significativos:

Licenciatura en Psicología.- La presentación de dos artículos de investigación generados a partir de las prácticas de campo, un manual y rubricas para su aplicación y evaluación de los aprendizajes y elaboración de material didáctico de exposición. Se acordó la entrega de productos por asignatura con la estructura científica para ser indexados en un boletín científico; así mismo, en cada semestre realizaron la propuesta de actividades para llevar a cabo la 9ª y 10ª semana cultural.

Licenciatura en Diseño Gráfico.- La academia de dibujo y expresión artística propuso actividades para la semana cultural, organización del día del diseñador, la participación en el Festival Internacional de la Imagen (FINI) y la aplicación de un examen diagnóstico semestral, para verificar el grado de avance en conocimientos obtenidos por los alumnos en cada semestre, éste será aplicado a partir del mes de enero de 2013.

Licenciatura en Derecho.- Se retomaron en este periodo la revisión de los temarios para adecuar contenidos a las necesidades de un aprendizaje significativo. También acordaron la modificación y actualización de unidades contenidas en las asignaturas de Teoría de las Nulidades, Derecho Romano I y II., Derecho Civil I, Teoría del Estado, Derecho Fiscal I y II. Destaca la inserción de una unidad en el temario de Derecho Penal I, denominada “Preceptos constitucionales en materia de derecho penal y seguridad pública”

Por último la academia de inglés establece acuerdos relativos a las actividades para el “*lenguaje day*”; se establece como estrategia de enseñanza los temas de manera transversal; se propone la revisión del

Escuela Superior Actopan

manual que es utilizado en el área de auto aprendizaje y con ello realizar las adecuaciones que se crean precedentes. Se presentó un artículo en inglés y su traducción al español en materia de enseñanza del idioma y el desarrollo de habilidades en el estudiante y se acordó que los estudiantes realicen 20 horas en auto aprendizaje a partir del semestre enero junio 2013 para mejorar su desempeño en las cuatro habilidades.

Egresados y titulados

En el periodo que se informa se entregaron 198 títulos y cédulas profesionales de los cuales 89 corresponden a egresados de la licenciatura en derecho, 64 de psicología y 45 de diseño gráfico.



C. Francisco Gayosso Flor, Presidente De La Sociedad De Alumnos; Mtra. María Patricia Fernández Cuevas, Secretaria; Lic. Hegel Martínez Baños, Director; Mtro. Adolfo Pontigo Loyola, Secretario General de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo; Mtro. Julio Cesar Leines Medécigo, Director de Administración Escolar; Lic. Janeth Vallejo Ramírez, Coordinadora de la Licenciatura en Derecho; Lic. Virginia Téllez Rodríguez, Coordinadora de la Licenciatura en Diseño Gráfico. Escuela Superior Actopan, Ceremonia de Titulación, Abril 2012.

Reconocimientos y premios obtenidos por los alumnos

Destaca el 1er. lugar a nivel nacional en el VII Premio Santander a la Innovación Empresarial por parte de los estudiantes de 9° semestre de la Licenciatura en Psicología Pedro Ángel Bori Orozco y Nadia Margarita Guevara Reyes con el proyecto de negocios con impacto social Smash a Ball, Tutorado por la Doctora María Edith Gómez Gamero, Profesora Investigadora del Área de Psicología.



Nadía Margarita Guevara Reyes, Pedro Angel Bori Orozco, estudiantes del 9º. Semestre grupo 2 de la Licenciatura en Psicología; 1er. Lugar a nivel nacional en el VII Premio Santander a la Innovación Empresarial. Club de Banqueros de la Ciudad de México; Mayo 2012.

El egresado Alfredo Cabrera Contle de la Licenciatura en Psicología, recibe un reconocimiento por parte de la Secretaría de Educación Pública Federal, por obtener desempeño sobresaliente en el examen general de egreso de licenciatura (EGEL).

El estudiante Ares Melchor Hernández estudiante del 7º semestre de la Licenciatura en Diseño Gráfico participó en diseño de la imagen para el cartel y el programa de mano de la sexta edición del festival “I Concurso de Diseño Fiesta para el Mezquital”; obteniendo el 1er lugar asesorado por la Mtra. Martha Rocío Cisneros Contreras, profesora investigadora de la misma licenciatura.

Capacitación y actualización docente

El 70% de los académicos de las 3 licenciaturas participan en el Programa de Capacitación y Actualización Docente de esta universidad en los módulos de tecnología de la información y comunicación, metodología de la investigación e inglés.

También se impartieron dos cursos de didáctica para académicos de nuevo ingreso y seis talleres para el manejo del Sistema Institucional de Tutorías y Asesorías Académicas.



Curso de didáctica para maestros de nuevo ingreso
Aula de cómputo, Escuela Superior de Actopan
Enero de 2012

Se dio una plática informativa por parte de la Defensora Universitaria, dirigida al personal de tiempo completo de ésta institución.

Proyectos de investigación:

Profesores de tiempo completo de la Licenciatura en Psicología realizaron las investigaciones “Percepción de la migración en niños y niñas en municipios con migración internacional en tres Estados”; Consideraciones metodológicas en psicología entorno al estudio contemporáneo de la migración ilegal internacional; “Un manual de sueños en psicoterapia gestalt” y la tesis doctoral denominada “El proceso de certificación de competencias laborales del formador ocupacional, un estudio comparado España-México”

En la materia de Publicidad II, los alumnos de 7° semestre grupo uno de la Licenciatura en Diseño Gráfico presentaron los productos porta usb, libretas artesanales, porta planos y fundas para lap top al Patronato Universitario los cuales serán comercializados en las tiendas universitarias.



Alumnos de 7° grupo 1 de la Licenciatura en Diseño Gráfico
exposición de productos (libretas artesanales)
Aula virtual, Escuela Superior Actopan, Octubre 2012.



Alumnos de 7° grupo 1 de la Licenciatura en Diseño Gráfico
exposición de productos (porta planos)
Aula virtual, Escuela Superior Actopan, Octubre 2012.

Vinculación

En el Programa de Movilidad Académica de Profesores la Dra. María Edith Gómez Gamero realizó una estancia en la Universidad de Valladolid, España para concluir los estudios del Doctorado “Diversidad y Desarrollo Socioeducativo”.

En el Programa de Movilidad Académica de Alumnos se impartieron dos pláticas Informativas por la Dirección de Relaciones Internacionales, dirigido a los alumnos de las Licenciaturas en Derecho, Diseño Grafico y Psicología.

Escuela Superior Actopan

En el semestre enero julio 2012, 18 Alumnos de las 3 licenciaturas participaron en éste programa cursando un semestre en Instituciones como la Universidad de Guanajuato, la Universidad de Querétaro, la Universidad de Guadalajara y la Universidad Autónoma de Campeche entre otras; 2 alumnos de Derecho a nivel internacional en la Universidad Rioja en España y 3 de Diseño Gráfico en la Universidad de Cuyo en Argentina.

En el semestre julio diciembre del mismo año, 13 estudiantes de las Licenciaturas de Derecho y Diseño Gráfico realizan movilidad nacional en las Universidades de Quintana Roo, Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Universidad Autónoma de Aguascalientes, Universidad Autónoma de Coahuila y Universidad de Guanajuato.

El programa de radio “Campus Actopan” que se transmite semanalmente los sábados de 9:00 a 10:00 horas en 91.7 de FM radio estatal, el pasado mes de octubre cumplió 6 años de transmisión al aire en el cual se dan a conocer las actividades que se realizan diariamente y también las actividades de mayor impacto a nivel institucional.

En el Módulo de Atención Jurídica, se han atendido a 32 solicitantes entre estudiantes, egresados, familiares y personas de la sociedad en general, proporcionando información y orientación jurídica por estudiantes de la Licenciatura en Derecho que realizan prácticas forenses asesorados por académicos de tiempo completo y conforme a la materia de que se trate.

Prácticas profesionales y servicio social

Se impartieron dos pláticas informativas para la promoción del programa de servicio social Peraj y una plática sobre prácticas profesionales por parte de la Dirección de Servicio Social y Prácticas Profesionales, dirigida a los alumnos de las tres licenciaturas.

Escuela Superior Actopan

De enero a diciembre 265 Alumnos de las Licenciaturas de Derecho, Diseño Gráfico y Psicología realizaron servicio social y 151 estudiantes de la Licenciatura en Diseño Gráfico realizaron prácticas profesionales cumpliendo así con la normatividad institucional.

En el Área de Educación Continua se llevó a cabo el Curso de Lenguas Extranjeras, con la impartición del idioma Inglés, donde se abrieron 19 grupos de los cuales 5 pertenecen a la modalidad intensiva y 14 a la sabatina; con un total de 178 estudiantes. Se abrieron dos Cursos de preparación para examen de selección a licenciatura en los que participaron 38 aspirantes, 17 en la modalidad sabatina y 21 en la intensiva.

Se impartió un Curso de Illustrator y un Taller de Sexualidad, donde se contó con la participación de alumnos de la Licenciatura en Diseño Gráfico y Psicología; y un curso de interpretación de los sueños dirigido a estudiantes también de la licenciatura en psicología.

Extensión

Semanalmente estudiantes de las tres licenciaturas participan en los círculos de Ajedrez y lectura; asisten al Cine Club Universitario de esta Escuela Superior que semanalmente proyecta diversas películas.

Eventos culturales

En el periodo que se informa se llevaron a cabo la 9ª y 10ª semana cultural; en las que participaron estudiantes y académicos de las tres licenciaturas, durante la 9ª semana cultural realizada en abril de 2012 se impartieron nueve talleres denominados “Nuestras diferencias nos unen”; “Grafiti urbano”, “Tiempo de un color”, “Macramé Artesanal”, “Encuadernación”, “Vectorización Ortogonal”, “Mañas de ilustración digital”, “Invasores digitales y Estimulación creativa”; y “Ciegos Diseñadores”. Siete exposiciones sobre aerografía, dibujo artístico, fotografía blanco y negro, técnicas de representación, festín de diseño medieval y de cartel. Una exposición de

danza moderna y una obra de teatro “Clown Quijote de la Mancha”. ocho conferencias denominadas “El uso de la metáfora como herramienta psicoterapéutica desde el enfoque Ericksoniano”; “De amores y desamores, la relación en pareja paradigma educativo”; “Pros y Contras del Nuevo Sistema Procesal Penal”; “Como se Aprende a Aprender”; “Proceso Federal Electoral de 2012”; “Fotografía documental” y “Medios de Impugnación en Materia Electoral”. Se realizó la presentación del libro “Sobre Juicios Orales y también sobre sus males”.



Lic. Janeth Vallejo Ramírez, Coordinadora de la Licenciatura en Derecho; Magistrado Licenciado Mario Ernesto Pfeiffer Islas; Lic. Hegel Martínez Baños, Director de la Escuela Superior Actopan; Mtra. María Patricia Fernández Cuevas, Secretaria;

Conferencia “Proceso Federal Electoral 2012”

Auditorio de la Escuela; alumnos de la Licenciatura en derecho, Abril 2012.

Se impartió el curso “Uso y manejo del software para consulta de leyes y jurisprudencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación” (IUS) y Un encuentro musical de alumnos “Music Fest”, de la Academia de Ingles.



Curso Uso de Software para consulta de leyes y jurisprudencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación” (IUS); alumnos de la Licenciatura en Derecho, aula de cómputo, escuela Superior Actopan, abril de 2012.

Escuela Superior Actopan

Durante la 10ª semana cultural llevada a cabo en octubre de 2012 también participaron directivos, académicos y estudiantes en diversas actividades enfocadas a cada licenciatura.

Los estudiantes de la Licenciatura en Derecho participaron en 5 conferencias denominadas “El principio de presunción de inocencia y el nuevo sistema de justicia penal acusatorio”, “Los derechos humanos a la luz de la reforma constitucional”, “Desafíos del sistema acusatorio en México desde la perspectiva del fenómeno latinoamericano” “Principios del sistema penal acusatorio” y “Control de convencionalidad”.

También asistieron a las presentaciones editoriales denominadas "Juicio oral, utopía y realidad", "Derecho internacional público", "Medios de comunicación y derecho" y "Abuso de poder en México". Se les impartió el curso “Uso y Manejo del Leyes y Jurisprudencia 2012”, un Taller Fiscal denominado “Estructura del Sistema de Administración Tributario”. y asistieron a una exposición Fotográfica “Sobre Juicios Verbales; a dos Foros de discusión, uno sobre "Paradigmas del Sistema Acusatorio y otro sobre la “Despenalización del Aborto”



Lic. Silvia Guadalupe Ubilla Montiel; Encargada del Archivo Historico del Poder Judicial del Estado de Hidalgo;
Lic. Janeth Vallejo Ramírez, Coordinadora de la licenciatura en Derecho; Alumnos de la licenciatura en Derecho.
Exposición fotografica “Sobre juicios verbales”. Instalaciones Módulo III Escuela Superior Actopan, Octubre 2012.

Escuela Superior Actopan



Lic. Jorge Javier Flores Elizalde, profesional operativo de la Casa de la Cultura de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Pachuca Hidalgo; alumnos de la licenciatura en Derecho; Curso "Uso y Manejo del IUS 2012", Aula de cómputo, Escuela Superior Actopan, Octubre 2012.



Dr. Alberto S. Jaén Olivas, Subprocurador de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo, Conferencista; Mtra. Ma. Patricia Fernández Cuevas, Secretaria Académica; Lic. Janeth Vallejo Ramírez, Coordinadora de la Licenciatura en Derecho, Conferencia Los Derechos a la Luz de la Reforma Constitucional. Auditorio Escuela Superior Actopan, Octubre 2012.



Lic. Keila Hernández Rodríguez, responsable del módulo del Sistema de Administración Tributaria en Ixmiquilpan, Hgo; alumnos de 7° y 8° semestre de la Lic. en Derecho Taller Fiscal denominado "Estructura del Sistema de Administración Tributaria" Auditorio Escuela Superior Actopan, septiembre 2012.



Dr. Rodrigo Andrés Cepeda Vilorio, Lic. Hibels José Luis Crespo García, Asistente Consejero del Consejo de la judicatura del Poder Judicial del Estado de Hidalgo, conferencistas, Lic. Bruno Méndez Rodríguez, moderador Juez segundo mixto de primera instancia de cuantía menor del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo, Foro discusión "Paradigmas del Sistema Acusatorio". Auditorio Escuela Superior Actopan, Octubre 2012

Para los estudiantes de la Licenciatura en Diseño Gráfico se llevó a cabo la Conferencia denominada "Lo Hecho en México". Las presentaciones editoriales "Cuento Caligráfico", "Fisura, documentación fotográfica de performance y arte acción". Los talleres denominados: "Blogging y Coolhunting 2.0, como cazar tendencias en arte, arquitectura, diseño, literatura y moda vía internet"; "Caligrafía inicial / florituras", "Técnicas experimentales / cadáver sabroso" y "Dibujo e ilustración manual".



L.D.G. Virginia Téllez Rodríguez, Coordinadora de la Licenciatura en Diseño Gráfico; Conferencia Proyecto "Lo Hecho en México", por L.D.G. Guillermo Rodríguez Sánchez, Director Creativo de AALTAN Agencia de publicidad, Auditorio de la Escuela; alumnos de Diseño Gráfico, octubre del 2012.

Para los estudiantes de la licenciatura en psicología se dictaron las conferencias “la resiliencia” y “La Adicción como una enfermedad y herramienta de vida”.

Eventos deportivos

Se realizó un torneo de de Basquetbol Varonil, uno de fut bol rápido y uno de voleibol en los que participaron estudiantes de las tres licenciaturas.



Torneo de Fut bol rápido, Escuela Superior Actopan octubre del 2012

De igual forma se realizó un torneo de ajedrez, categoría libre sistema suizo, contando con la participación de 14 alumnos de las tres licenciaturas que se ofertan en esta Escuela Superior.



Torneo de Ajedrez, Escuela Superior Actopan, octubre de 2012

Actividades socioculturales

Se realizó una exposición fotográfica del Ex Convento de San Nicolás de Tolentino, por alumnos del Circulo Universitario de Fotografía.

Estudiantes de los tres programas educativos asistieron a diversas presentaciones de la Orquesta Sinfónica de nuestra Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo.

Alumnos de nuevo ingreso de las tres licenciaturas realizaron una visita guiada al edificio central con el objetivo de conocer la historia de nuestra Universidad en el marco del programa “Historias y Leyendas”

Con el objetivo de difundir la oferta educativa participamos en 11 ferias profesiográficas en las escuelas Preparatorias 1, 3 y 4 de la Ciudad de Pachuca, al Centro de Bachillerato Tecnológico Industrial y de Servicios No. 83 de Actopan, Hgo; al Colegio de Bachilleres plantel Chilcuautla y Plantel Tepetitlán; a la Escuela Preparatoria de Tepejí del Rio; a la preparatoria de Tepatepec; a la Preparatoria “Luis Enrique Erro”, ubicada en el municipio del Arenal Hidalgo y al Cecytech El Maye ubicado en Ixmiquilpan, Hgo.



Lic. Janeth Vallejo Ramírez, Coordinadora de la Licenciatura en Derecho
Feria Profesiográfica
Cbtis 83, Escuela Superior de Actopan
Febrero de 2012

Escuela Superior Actopan

También se dio una plática dirigida a los jefes de grupo para dar a conocer lineamientos generales de trabajo académico e institucional, en la que se abordó el tema “espacios libres de humo de tabaco”.



Ing. Carlos Espinosa Rivera, Subdirector Administrativo, Mtra. María Patricia Fernández Cuevas, Secretaria
Reunión con jefes de grupo,
Aula virtual, Escuela Superior de Actopan, enero de 2012

Se realizó una Campaña de Fomento Sanitario sobre buenas prácticas para el manejo higiénico de alimentos en escuelas en apoyo a los programas de la Secretaría de Salud.

En el marco del día del Psicólogo se realizó una mesa redonda denominada “El cuento como herramienta terapéutica y didáctica” y el panel “Escuelas de Tiempo Completo implementación o no” y un maratón de conocimientos. Se dictaron las conferencias “Aportaciones de Freud al Psicoanálisis de hoy”, “Intervención comunitaria con enfoque sistémico en el caso de la violencia de género en comunidades Nahuas del municipio de Llamatlán Veracruz”.

Servicios Estudiantiles

Tutorías

52 académicos de los tres Programas Educativos participan en el mismo, atendiendo al 100% de la matrícula en modalidad de tutoría grupal y 109 académicos participan en asesoría académica.

Escuela Superior Actopan

En el modulo de atención psicológica se atendieron a 86 estudiantes de forma personalizada.

Se impartieron 4 talleres de asesoría a estudiantes de 2° semestre de las licenciaturas de derecho y psicología sobre “Uso de la Plataforma Educativa Blackboard”



Mtra. Araceli Callejas Téllez, Responsable del Área de Servicios Estudiantiles;
Taller de “Uso de plataforma educativa blackboard” a estudiantes de la Licenciatura en Derecho,
aula de cómputo, Escuela Superior Actopan, Febrero 2012.

Pláticas de inducción

A fin de integrar a los estudiantes de nuevo ingreso a la dinámica institucional, se realizaron dos cursos de inducción de una semana cada uno y dos pláticas de inducción en las que participan funcionarios y directores de las áreas de servicios estudiantiles, vinculación y servicios académicos.



Dr. José Luis Antón de la Concha, Coordinador de la División de Vinculación;
plática de inducción alumnos de nuevo ingreso,
auditorio Escuela Superior Actopan, Enero 2012.



Mtra. Araceli callejas Téllez, Curso de inducción
Auditorio, Escuela Superior de Actopan
enero de 2012

Apoyos a estudiantes en becas

Durante el semestre enero junio 2012 en el programa PRONABES se renovaron 222 becas a igual número de estudiantes de las licenciaturas en derecho, diseño gráfico y psicología. Y se otorgaron 115 becas nuevas también a estudiantes de los tres programas educativos.

Con el programa becanet se otorgaron 36 becas a igual número de estudiantes y 4 becas servicio internas.

Mientras que en el semestre julio diciembre les fue renovada la beca PRONABES a 242 estudiantes; 118 estudiantes fueron beneficiados con beca por primera vez teniendo un total de 360 estudiantes becados, representando al 23% de la matrícula con beca.

El servicio médico impartió 10 talleres a estudiantes de las tres licenciaturas sobre tabaquismo, violencia, sexualidad, alcoholismo y nutrición.

Se realizaron 2056 exámenes médicos a igual número de aspirantes a ingresar a esta universidad, provenientes de la región y se otorgaron 307 consultas médicas internas.

Eventos y Actividades Generales

Se impartieron 4 Conferencias como parte de la vinculación con la sociedad de la región, con los temas: La Dinámica Familiar en Torno a Niños Sobresalientes, dirigida a los padres de familia de la Esc. Primaria Justo Sierra, ubicada en Progreso de Obregón, Hidalgo; Responsabilidad en la Educación, dirigida a los padres de familia del colegio Marie Curie, ubicada en el municipio de Actopan Hidalgo; La Dinámica Familiar en torno a niños con retardo en el desarrollo”, en la escuela primaria “Justo Sierra”, dirigido a los padres de familia de la institución y Desarrollo del Adolescente, dirigida a los alumnos del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Hidalgo (CECyTEH), Plantel Santiago de Anaya, Hgo.

Durante las actividades normales de cada semestre también se complementa la teoría en clase con la participación de expertos en temas de vanguardia, durante el periodo que se informa se dictaron las conferencias “Las Reformas a la Ley de Amparo”; “Sistema de Administración Tributaria”; “Intervención de los Servicios Periciales y la Medicina Forense en la Averiguación Previa”; “Procedimiento de Ejecución de Penas”; “Los Fundamentos son las bases de la diversión” y “VPH y métodos de anticoncepción”.

La Dirección de vinculación impartió un Taller de Incubación de Empresas, dirigido a los emprendedores de la incubadora de ésta Escuela Superior el cual se reunió semanalmente y se recibió asesoría personalizada sobre la elaboración del plan de negocios.

También se organizó el Debate “La Vida del Rey Enrique VIII a través de la Psicología de la Salud” y una presentación de libro como proyecto final de la materia de diseño editorial en la Licenciatura en Diseño Gráfico.

Escuela Superior Actopan

Un taller “Interculturalidad”, dirigido a los alumnos de Programa de Apoyo a Estudiantes Indígenas de Instituciones de Educación Superior (PAEIIES).

Estudiantes de la Licenciatura en Diseño Gráfico asistieron al Congreso de Diseño “DH-15”, organizado por el estudio de “Tipos Libres”; al Museo Universitario de Arte Contemporáneo y al Museo Nacional de Arte.

Estudiantes de la licenciatura en derecho realizaron viajes de estudio al Congreso de la Unión, al Centro Nacional de Derechos Humanos, al Instituto Nacional de Ciencias Penales (INACIPE), al Museo de la Tortura y a la Suprema Corte de Justicia de la Nación.



Lic. Jorge Alberto Huerta Navarro, Alumnos de sexto semestre de la licenciatura en Derecho. Visita a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. Septiembre 2012.

Se impartieron los talleres “Carta a mi muerte, un enfoque tanatológico”, “Sensorama”, “La 1° herida y mi relación con la vida”, “Manejando mis emociones a través del cuerpo” “Descubriendo mi vida en pareja desde un enfoque humanista” y “Coaching con programación neurolingüística” dirigidos a los estudiantes de la licenciatura en psicología.

Se realizó una campaña de reforestación en la que se plantaron 2000 árboles en la escuela.

Escuela Superior Actopan

Infraestructura

Durante el año que se informa se llevaron a cabo las actividades del programa de mantenimiento integral de las diferentes áreas de servicio (aulas, oficinas, sanitarios, pasillos, escaleras, andenes, estacionamiento y áreas verdes) de nuestra Escuela Superior.

Se realizó el cercado de malla ciclónica con cinta plástica en el área de concentración de basura y el cambio de la tubería de succión que alimenta la red hidráulica y de riego de esta Escuela Superior.



Construcción de cerca en el área de tirado de basura Escuela Superior Actopan 2012

En el mes de Septiembre iniciaron los trabajos de construcción del segundo piso del Módulo II, que contempla ocho aulas, módulo de sanitarios para hombres y mujeres, además de 4 cubículos.

A inicios de Octubre se realizaron los mantenimientos preventivos y/o correctivos a los sistemas de riego y abastecimiento de agua, compuestos de equipo hidroneumático, tanque de almacenamiento de agua de 450lts., 2 bombas eléctricas de 5hp y tablero de control automático simultaneador, de la misma manera se le dio mantenimiento al sistema de detección y alarma contra incendios compuesto de bomba eléctrica de 10hp y motobomba de combustión interna de 18hp con control automático y tablero, además de 5 estaciones manuales de jale, 15 detectores de humo, suministro y colocación de nuevo tablero de control.



Cambio de la tubería de succión y alimentación de las bombas de distribución y riego



Mantenimiento general a la planta física y mobiliario de la Escuela Superior Actopan 2012.